
水天宮 

久留米大学留学生別科 

けやき組 222BD06 

楊宇軒 

1.はじめに 

私は 2022年 10 月に中国の四川省から久留米に来た。そして、現在、久留米大学留学生別

科で日本語を勉強している。 

 私が住んでいる久留米は静かで、きれいなところだ。また、久留米には高良大社や成田山

明王寺などの神社仏閣が多い。 

 今回、終了レポートで久留米の魅力について調べることになったので、私は「水天宮」を

調べることにした。なぜそこを選んだかというと私が初めて水天宮の名前を知ったのは来日

した時で毎年１１月１５日に行われる日本の七五三祭を見たからだ。その行事は子供の成長

を感謝するとともに、「これから先も益々健やかに成長しますように」と祈ることだ。その

行事を見たとき、家族と子供が一緒に集まって記念写真を撮ったりしてにぎやかだった。そ

れで、私は「水天宮」について調べ、インタビューを行った。 

 

2.背景 

全国総本宮水天宮のホームページによると、「水天宮」は久留米駅からバスで久留米大学駅

から JR 久留米駅まで行って、そこから歩くと 800m ぐらいして、水天宮に到着する。時間は

祈禱する場合の受付は午前 9 時から午後 16 時である。水天宮は福岡県久留米市瀬下町 265-

1 にある。水天宮のホームページには以下のように書かれている。 

 

水天宮は建久初年（1190）初めて水天宮を祀った。伊勢は後に剃髪して名を千代

と改める。周辺の民に請われ加持祈祷などを行っていたところ、霊験あらたかであ

ったため、尊崇するものが日増しに多くなり、尼御前と称えられ、当初、水天宮は

尼御前神社と呼ばれていた。代女は、中納言 平知盛（とももり）卿の孫、平右忠

（すけただ）を養い後嗣とし、現在に至るまで子孫が代々宮司職をつとめている。



第 22 代宮司である眞木和泉守は幕末の激しい動乱期に勤王派の旗頭として、王政

復古に一生を捧げた明治維新の先覚者である。 

 

ここから、水天宮は鎌倉時代から幕末、明治までも多くの人々に祀られていることがわか

る。 

初めて鳥居をくぐって、右側にあるのは軍艦千歳慰霊碑だ。道に沿ってまっすぐ行き、右

側へ行くと、眞木神社と山梔窩（くちなしのや）がある。ホームページによると山梔窩は眞

木和泉守が久留米藩より謹慎を命ぜられ、付近の子弟の教育にあたり、尊皇・倒幕の策源地

ともなったところである。橋を渡ると水天宮の入口が見える。門を過ぎると、水天宮の正面

が見える。水天宮の周辺は多くの椿が咲いている。右側は眞木和泉守記念館がある。その手

前に秋葉神社と代松神社が見える。その左奥に水神社がある。その手前には肥前狛犬の彫像

がある。 

 

3.インタビュー 

2023 年 12 月 31 日水天宮に行った。水天宮の神職の方にインタビューをお願いした。し

かし、神職の方に「今忙しいので、すみません」と言われインタビューできなかった。再

度、2024 年 1 月 10 日に神職の方にインタビューした。 

 

質問 1. 1 月 1 日は 1 年の最初の日ですが「歳旦祭」以外に水天宮では何か特別なことをし

ていますか。  

答え 1. 朝多くの参拝者が来ます。  

                                          

質問 2. １月 1 日「歳旦祭」の時は、午前０時に多くの参拝者が集まってくるのはなぜで

すか。 

答え 2. 日本では、新しい年を迎える際に、神様に一年の「健康、安全」とをお願いしに

皆さんが来られます。                                            



質問 3. 水天宮で一年に参拝する人にどれぐらいいますか。 

答え 3. 一年間で大体 100 万人になると思います。                          

                                           

質問 4． 水天宮の参拝者が祈祷する目的で多いものは何ですか 

答え 4. 主に子供の安全、例えば、子供が安全に生まれるように、そして、神様に無事に

生まれてきたことを感謝するお願いを祈祷する人が多いです。   

                            

質問 5． 水天宮にある軍艦千歳慰霊碑はどうして「筑後川」の名前がついたのですか。 

答え 5. 北海道の千歳ではなく水天宮の横を流れている筑後川の別名から命名されていた

のです。  

                                               

質問 6． 水天宮の祈祷内容にある七五三の祈祷の方法について詳しく教えてください。 

答え 6. 一般的に、七五三の子供たちは伝統的な衣装を着て、まず、水天宮に来られま

す。その際に本殿の中で、水天宮の神職がお祈りをします。そのあと、玉串奉奠という章句

物を様に納めます。 

 

質問 7． コロナの前とコロナの後は水天宮に来る人数にどのような変化がありましたか。 

答え 7. コロナが始まって 2 年間少なくなりました。今ほぼコロナ以前と同じぐらいには

なりました。  

 

質問 8． コロナの時水天宮ではどんな活動を行っていましたか。 

答え 8 特にありません。 

質問 9． コロナの時と現在では参拝者人数以外ではどのような変化がありますか。（建物

内、周辺） 

答え 9. コロナの時、水天宮を掃除する人がいなかったので、この水天宮の周辺は埃っぽ

くなってしまった。 



 

4.考察および提案 

インタビューをする前はコロナの時より現在の参拝者の数が多くなったと予想したが、こ

のインタビューで参拝者の数が予想通り増えていたことが分かった。また 1 月 1日の「歳旦

祭」の意味を知ることができた。さらに一番多くの参拝者が来るのは七五三で祈祷の方法と

意味も分かった。 

「水天宮」は久留米で一番有名な神社だと思う。また一年中、参拝者が多く来て、神様に

自分の願い事を祈祷する。したがって、新年の「歳旦祭」には多くの参拝者が新年を迎え

る。「歳旦祭」に参加して多くの人が楽しい気分で、新年を迎えてほしい。そうすれば、今

より多くの参拝者が来て、にぎやかになるのではないだろうか。 

 

5.まとめ 

今回のインタビューを通して、水天宮参拝者の数と祈祷、特に、七五三の祈祷の意味につ

いて知ることができた。水天宮は久留米で有名な神社で安全と健康を守る神様だ。 

水天宮は久留米大学から JR 久留米駅で降りて歩いて行ける。ぜひ時間があれば、自分の

安全と健康を神様にお願いしてはどうだろうか。 
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